



年末を迎えて

校長 上原健治

12月、文具店に入ると、来年のカレンダーや色刷りの年賀状はじめ、文具一つ一つから師走の訪れを感じさせてくれます。筆記用具も私が小学生頃と比べてカラフルで様々な筆記用具が並んでいます。あまりの多さにどれを使っていいのか迷い結局は買わずにいたり、早いもので年賀状を書く季節を感じ月日の早さに驚いたりしています。

この一年間、子供たちが使う筆記用具や、ノート・習字・壁新聞など子供たちが書く文字をたくさん見てきました。筆記用具では、多少太めの芯の方が、子供たちの勢いある文字につながっていることがあります。ノートでは、授業参観等で巡回している時、その子ならではの素晴らしい字形を目についた時、思わず足が止まります。書写（硬筆・毛筆）の作品でも、伸び伸びと筆を半紙一杯に運ぶ動きを見ると、書く喜びが伝わってきます。

子供たちと一緒にいろいろな作品も見てきました。その中で、5年生移動教室2日目、りんご園の小さな坂道を登り、見上げると、りんごの樹木に囲まれるように、石碑が建ち、島崎藤村の初恋という詩が刻まれていました。「まだあげ初めし前髪の 林檎のもとに見えしとき 前にさしたる花櫛の 花ある君と思ひけり」。子供たちも私も、その石碑に刻まれている文字や陽に照らされた石碑に吸い込まれる時間でもありました。・・様々な文字を通して、私たちは、日本の伝統文化の良さを感じた一年でもありました。

12月の国語科では各学年「書き初め」の練習に入ります。新年に初めて書を書くことを「書き初め」といい、書の伝統が受け継がれ、今なお息づいていることを共通認識していきます。その上で、「書き初め用紙に合った文字の大きさ」「筆順」等の書き方の基礎をしっかりと押さえ、その子の個性と創造性豊かな筆使いにつながる授業を展開できるように、各指導者と共に理解を図っているところです。

師走は、大掃除の季節もあります。既に実施しているご家庭も多いと思いますが、この一年間、お子様の書いた作品を改めて見ることやお子様が使っている筆記用具・筆箱・習字セット等の文具と一緒に点検しながら、お子様に合った文具になっているか再確認し整えていくことも大切だと思います。

心とものを整えて、よい年を迎えることを願っています。



(石碑：初恋)

☆お礼とお知らせ

- ①11月14日(土)学芸会には、多数のご参観をいただきました。温かな拍手や励ましのお言葉をいたたぎ、子供たちにとって、何よりの自信につながりました。誠にありがとうございました。
- ②4月から転入生が少しずつ増え、現在全児童数500名です。十数年ぶりに全児童数500名に達しました。保護者・地域の皆様のご支援・ご協力のおかげです。
- ③12月20日(日)午前10時、本校体育館前集合、向山町会主催「年末清掃親子で目白通り清掃」活動が行われます。奮ってご参加下さい。詳細は先日配布しました資料を参考にして下さい。時間は午前10時から11時30分を予定しています。

生活目標 「学校をきれいにしましょう」

あいさつ目標 「『ありがとう』言えばとってもいい気持ち
言われればもっといい気持ち」

保健目標 「風邪の予防に努めよう」

給食目標 「あいさつをきちんとしよう」

平成27年 12月行事予定

1	火	
2	水	安全指導 教育会一斉研究会（午前授業）
3	木	社会科見学(6年) 歯みがき指導(3年)
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	学校公開日 クラブ活動
8	火	
9	水	校内研究授業(午前授業) ひろば家庭科室使用禁止
10	木	区体育研究授業(午前授業)
11	金	ドリームハッピー前日準備
12	土	ドリームハッピー（4時間授業）
13	日	
14	月	個人面談①（午前授業）
15	火	個人面談②（午前授業） 社会科見学(3年)
16	水	個人面談③
17	木	個人面談④（午前授業）
18	金	練二小研究発表のため午前授業
19	土	
20	日	
21	月	個人面談⑤ 水曜時程
22	火	ハッピータイム
23	水	天皇誕生日
24	木	大掃除 水曜時程
25	金	冬季休業日前最終登校日 給食終 5時間授業
26	土	冬季休業日始
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	

★1月8日(金)冬季休業明け授業開始 ★9日(土)土曜授業日

5・6年生 外国語活動

5・6年生で行っている外国語活動は、外國語に慣れ親しみ、英語でのコミュニケーションを楽しむことをねらいとしています。

とくに今年からは、ネイティブスピーカーの先生と授業を行っています。本物の英語に触れて、子供たちはたくさんの発見をしています。舌の位置や口の開け方に気を付けて発音したり、歌を歌って単語を覚えたりと興味をもって活動をしています。

単語や会話を覚えると楽しくなるのがゲームの時間。同じカードの子を見付けるペア探しや、ペアでキーワードを正しく聞き取るのを競うキーワードゲームなどはとても盛り上がります。友達と会話をするときはHello! How are you? から始まり、グループゲームのときに行うじゃんけんのかけ声はもちろんRock, sissors, paper, 1 2 3!

とにかく話して、使ってみようとする姿があります。授業を通して楽しみながら英語を身に付けていってほしいと思います。

外国語活動担当 及川 祐輝

毎年恒例のドリームハッピー

向山小の特色ある活動のひとつに、たてわり班活動があります。そのたてわり班の活動で最も大きな行事がこのドリームハッピーです。

お店屋さんごっこを通して、全学年がそれぞれの役割に積極的に取り組み、協力することを目標として行います。また、最高学年である6年生が各班の中心となり、異学年でペアを作り準備から片付けまで児童が主体的に取り組みます。今年度は、4年生と5年生のリーダーも決め、上学年として下学年をリードしていきます。

ゲームのルールを工夫したり、30秒CMやポスターで宣伝をしたりして、それぞれの班がお店を楽しくし盛り上げます。

なお、児童が校舎内を移動しますので、保護者の方の参観・参加は行いません。ご了承ください。

特活部 佐藤 奈々緒

